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親愛的家長： 
 

感謝天父的帶領，讓本校百多位畢業生入讀了心儀的中學，也歡迎一群天真可愛的一年級

新生及各級插班生加入了何澤芸的大家庭；我更欣然發現，同學們在暑假過後都變得乖巧起來，

在學校門前跟校長及老師們打招呼都顯得彬彬有禮；過往一些慣常遲到的同學，已從開學至今

每天準時回校，全校學生更於 9月 6、13及 14日準時上學，無人遲到，校方已訂購了禮物送給

全校學生，以示鼓勵。守時是一種美德，也是一個好習慣，盼望以後每天，同學能早些起床，

早些吃早餐，早些出門，早些等電梯，早些到車站，相信準時上學已不再是遙不可及的目標了。

正所謂「好的開始，就是成功的一半」，盼望同學們能持之以恆，在學業及品行上均取得良佳的

表現。 
 

上周一傍晚，青衣長宏邨宏勇樓十六樓一單位發生了火警，校方立即啟動危急應變措施，

資訊科技人員先從學校管理系統中搜尋到 21位住在宏勇樓的學生名單，再由主任及班主任老師

逐一致電家長，感恩得知所有家庭並非住在火警樓層，並已安全疏散到樓下的空曠位置等候。

由於火警發生時正值晚飯時間，差不多所有學生及家人還未趕得及用餐便要狼狽撤離。學生及

家人在街上餓著肚子足足等候了三個多小時，至晚上約十時警方才解封現場讓住客陸續返家。

鑑於學生還未吃晚飯，也可能未完成家課，加上部份樓層水浸，可能要花時間善後，未必可以

早睡。校方遂酌情處理在翌日可能遲到、缺席或欠交功課的同學，還提示老師密切留意學生的

情緒表現，如有需要可向梁姑娘或鄭姑娘求助。可幸翌日並沒有同學遲到、缺席或欠交功課呢! 

 

上周二下午，一部 409專線小巴在荃灣回青衣途中發生了交通意外，可幸車上乘客扣上了

安全帶，才不致有嚴重的損傷。其中一位女傷者是本校家長，在留院三天接受了詳細的檢查後，

慶幸發現沒有大礙，現已回復了正常的生活及工作。在此校方呼籲大家，在乘搭公共交通工具

的時候，特別是專線小巴，必須佩戴安全帶，並盡量不要在車上睡覺，時刻保持警覺，以保障

個人的安全。 

 

上周六、日，強颱風「山竹」吹襲本港，為本港帶來今年第一個八號、九號以至十號風球。 

風力之強勁，雨勢之澎湃，比過往的十號風球為香港帶來有過之而無不及的影響，每一處地方

都出現塌樹，阻塞了道路，令交通完全停頓；更有商廈的玻璃幕牆、以及學校和住宅的玻璃窗

不敵強風吹襲而爆裂，導致室外物件向外飄走，情景叫人提心吊膽，真可謂一步一驚心。近年

的颱風來得一個比一個頻密，帶來的破壞也一次比一次嚴重，相信跟地球暖化不無關係。現在

實在是我們反思愛護地球，為地球作可持續發展的大好時機了。感恩學校在颱風吹襲期間沒有

受到太大的破壞，只是大門的玻璃有裂痕，這一兩天便會更換，以及禮堂頂部的冷氣機散熱器

給吹歪了，除外之外，並沒有任何滲水、水浸、或玻璃窗爆裂的情況。星期一學校停課，本校

行政同工、書記及工友照常回校工作，仔細巡視學校的情況，然後作出清理；星期二學校繼續

停課，本校全體老師回校出席會議，並再次檢視課室的情況，以部署今天學生復課。停課期間，

校舍照常開放，以讓家長無暇照顧的學生回校暫託。今天復課一切順利，在此實在要感謝天父

的保守及帶領，也感謝校方職工在颱風前所作的部署，颱風後的迅速清理，更感謝家長對學校

的關心及信任。此外，我們也要感謝在颱風期間不顧危險，仍然堅守崗位的人士。颱風期間，

我從家居往下望，看到屋苑的清潔工人在平台清理渠道，疏導積水，只要吹來一塊石頭，或是

墮下一個花盆，他/她們便會立即受傷，可幸他/她們平安完成了任務。職業無分高低，只要能在

工作中服務人群，發揮所長，作出貢獻，便值得我們尊敬了。 

 

停課兩天期間，校方一直透過學校網頁及 parent app跟家長保持密切聯繫，希望家長覺得

方便及實用。 

 



上學年除何麗霞主任榮休外，共有六位老師因個人原因離開了我們何澤芸的大家庭，她們

分別是何曉晴老師、郭寶瑩老師、張詠虹老師、張凱琳老師、龔凱玲老師及梁麗華老師。在此

校方誠意祝願上述老師在新崗位繼續得力，造福更多莘莘學子，榮神益人。與此同時，本學年

共有九位新老師加入我們何澤芸大家庭，她們分別是梁漫思主任、呂詠思老師、麥銘瑤老師、

郭嘉麗老師、吳嘉琪老師、徐煦晽老師、甄淑貞老師、伍雁玲老師及韓玉琼老師，深信她們能

秉持以「教養孩童走當行之路」為共同信念，為教育工作繼續努力不懈。 

 

2018-2021學校三年發展計劃關注事項如下： 

1．展潛能‧重培訓‧高展示。 

2．喜閱‧活學‧求進。 

3．創新教學‧優化學與教。 

 

2018-2019年度學校周年計劃關注事項如下： 

1．發掘、培訓、展潛能。 

2．深化校園閱讀文化，促進學習成效。 

3．善用電子工具及資源提升學與教成效。 
 

在新學年裡，校方除了加強班級經營，以及推展學生全面關顧計劃外，更會透過校本全方

位學生輔導計劃，以及設立人才庫，發掘學生的潛能，讓他們自訂目標及計劃達標流程，一步

一步邁向成功。要使學生明白，邁向目標需要汗水、堅持及犧牲，深信在限期內完成目標更是

應份及可行的，並要不辜負愛自己的人的期望而努力不懈，以「使命必達」為最終目標。 

 

同樣道理，校方按學生能力分班，並不是要帶出標籤效應，而是要根據學生的能力，因材

施教，為學生提供最適切的優質教育。即使學生未能入讀「精英班」，往後仍有很多爭取上游的

機會，因為學生在人數較少的班別裡學習，師生比例減少，老師在照顧學生方面便更具彈性，

以提供更優質的教學素質。至於成績稍遜的同學，已獲校方安排加入中、英、數抽離班，每班

人數約八人，讓學生獲得更適切的學習支援。因此，校方對全體學生提供的照顧是完全相同的。

至於近日有家長查詢測考試題的保密度問題，由始至今，校方一直高度關注試題的保安安排，

絕不容許試題外洩的情況出現，如家長有任何查詢或疑慮，可直接與本人聯絡。 

 

本校家長校董謝育儀女士及替代家長校董何晓娟女士的任期已於八月三十一日屆滿，在此

感謝兩位家長校董在過去一年為學校所付出的努力及辛勞。2018-2019年度之家長校董及替代 

家長校董選舉即將進行，敬希家長踴躍支持。 
 

祝  中秋節快樂，闔府身心康泰，家庭幸福，福杯滿溢! 

 

 
 

 

張昌明校長  敬上 

二零一八年九月十九日                                                                                      

八月十五是中秋，家家歡聚樂心頭， 主賜平安同享有，明月高掛樂悠悠! 

 


